

Möglitztal- und Geising-Bote

Geschenkt dienstags, donnerstags, sonnabends
Satzpreis monatlich 1,15 RM. mit Zutragen
Monatsablage: "Rund um den Geisingberg"
Druck und Verlag: F. A. Kunzsch,
Altenberg O/S-Eraged./Kauf Lauenstein 427

Nr. 92

Die Heimatzeitung für Altenberg, Bärenstein, Geising,
Glashütte, Lauenstein und die umliegenden Dörfer

Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen des Landrates Dipoldiswalde, des Finanzamtes zu Dipoldiswalde und der Stadtbehörden Altenberg, Bärenstein, Geising, Glashütte, Lauenstein

Donnerstag, den 3. August 1944

79. Jahrgang

So kämpft die Jugend des Führers

Ein junger niederländischer Freiwilliger berichtet über den Einsatz der SS-Panzerdivision Hitler-Jugend.

Am 20. Juli hat mich unser Führer und Oberster Kriegsherr Adolf Hitler zum Beschlshaber des Ersatzheeres und Chef der Heeresführung ernannt. Heute, am 1. August, an dem vor 30 Jahren der Kampf um die Erhaltung, um das Leben unseres deutschen Volkes begann, wende ich mich zum ersten Male an euch. Front und Heimat erwarten mit Recht vom Ersatzheer große Leistungen.

Wie viele, was unser Volk hat, Kinder, Frauen und Eltern, enttäuschen. Ich weiß, dass Heimatheer wird beispielhaft in seiner Treue und seinem Gehorsam sein.

Ich beschreibe, dass in Garnisonen und Stäben Tag für Tag zumindest so lange ausgebildet, Dienst geleistet und Pflicht erfüllt wird, solange der Rüstungsarbeiter in seiner Fabrik arbeitet.

Ich fordere, dass von Offizier und Mann und allen Angehörigen des Heeres kompromisslos und ehrlich Ablage gegen jede Selbstsucht und dem verfluchten Stappengeist.

Ich verlange, dass jeder Offizier und jeder Mann, der in der Heimat eingepasst werden kann, seinem Wunsche gemäß zur Front geschickt oder wenn er dafür aus Gründen des Alters und der Gesundheit nicht tauglich ist, zur Rüstungsarbeit freigegeben wird.

Von den Offizieren und Beamten insbesondere erwarte ich, dass sie nur das eine Verteilung wahnehmen: mehr Pflichten zu erfüllen, mehr Dienst zu tun und an der Front noch tapfer und standhafter als die Männer zu sein.

Niemals wankend in unserer Treue und in unserem Glauben, ohne Jögern in unserem Gehorsam, anständig in unserer Gesinnung, nimmer müde in unserem Fleiß, gewissenhaft in der Erfüllung unserer Pflichten haben wir uns vorgenommen, durch Tat und Leistung die Schande des 20. Juli vergessen zu machen und zu werden des Führers

Des Führers und seines Reiches nationalsozialistische Volksarmee / "Ablage jeder Selbstsucht und dem verfluchten Stappengeist" Tagesbefehl des Reichsführers SS an das Ersatzheer

und seines Reiches nationalsozialistische Volksarmee."

ges. H. Himmller,
Reichsführer SS, Beschlshaber des Ersatzheeres.
Heidkommmandostelle, den 1. 8. 1944.

Der Tagesbefehl des Reichsführers SS Himmller an das Heimatheer ist getragen von dem eisernen Willen, aber auch die leise Spur des Stappengeistes mit Stumpf und Stiel auszurotten. Der Reichsführer SS Himmller hat damit dem lämpferischen Geist der Front und Heimat befehlt und dem sich alle zu unterwerfen haben, wenn nicht die herolischen Anstrengungen eines so tapferen und einsatzfreudigen Volkes wie des deutschen vergleichbar sind. Heute werden alle Deutschen in einer kämpfenden Front eingereicht. Harde Forderungen müssen an jeden einzelnen gestellt werden. Jede Drückebergerie ist ein Verbrechen und wird auch als ein solches behandelt. Es gibt keinen aufrichtigen Deutschen, der nicht dieses rücksichtslose Durchtreiben auf allen Gebieten gutheißen würde. Was wir erstreben ist die ideale Verschmelzung von Front und Heimat zu einer einzigen auf Geduld und Verdruss verbundenen Kämpfergemeinschaft.

Die Heimat ist gewollt, der Front jeden waffenfähigen Mann zu geben. Das Heimatheer wird immer nur von dem Willen bestimmt, an die Front zu gelangen, soweit es die körperliche Verkrüpplung des einzelnen gestattet. Darüber hinaus aber muss jeder, der aus zwingenden Gründen in der Heimat bleibt, dafür sorgen, dass jeder Platz, der durch einen an der Front stehenden Mann frei wird, so von den zurückbleibenden ausgefüllt wird, dass keine Lücke, keine Einbuße an Leistung entsteht. Wenn das Heimatheer von lämpferischen Geist durchdrungen wird, dann darf es sich mit Stolz des Führers und des Reiches nationalsozialistische Volksarmee nennen. Mit diesem Heimatheer ist das ganze deutsche Volk sich einig, dass die Erinnerung an den 20. Juli ausgelöscht werden muss durch Opferungen der Heimat, die einmal ebenso leuchtend in die Geschichte eingehen sollen wie das Heldentum der Front.

Wenn jeder sich als Soldat empfindet, wenn jeder auch in der Heimat vom Geist der Front bestimmt ist, dann werden wir Kräfte mobilisieren, denen auch ein Material und Menschen überlegener Feind sich niemals mehr gewachsen zeigen wird.

zurückzulegen — verdichtete sich der Feuervorhang. Verdammte Nähe lagen die Einschläge. Mensch und Maschine zitterten unter der Gewalt der ganz nahe explodierenden Geschosse. Weidend und zischend flogen die Granaten in noch einsame Beute. Keine trachten. Schontänen liegen hoch. Es war ein hässlicher Tanz. Alter, Wunder über Wunder — das Schlimmste geschah nichts obwohl die beiden LKW durch mehrere Sprenger getroffen waren, blieb die gefährliche und da-



Der Führer besucht im Lazarett die bei dem rücklosen Anschlag verletzten Mitarbeiter und Angehörigen des Wehrmachtführungshabes. Der Führer in Unterhaltung mit General der Infanterie Buhle. (Presse-Hoffmann, M.)

durch so wertvolle Ladung erhalten. Der verwegene Plan war gelungen.

Mit Jubelnder Freude wurden die Wagen durch die Männer voran begrüßt. Doch auf den Gesichtern der Jüngsten lag ein ernster Zug: drei der jungen SS-Männer, die mit ihnen durch diese Hölle von Feuer und Stahl gefahren waren, waren verwundet, zwei von ihnen ernstlich. Vorsichtig trug man sie, während das Feuer des Feindes noch anhielt, von den Munitionskisten, verband, so gut und schlecht es ging, ihre Wunden, und legte sie in den schwülen Graben längs des Weges. Sie mussten wohl bestialische Schmerzen haben, aber kein laut kam über die zu blassen Strichen verzogenen, fest zusammengekniffenen Lippen. Verwundet, wie sie waren, hielten sie von seinem Halten, von seiner Hilfe wissen wollen, bevor ihr Transport ihr Ziel erreicht hatte!

Auch auf dem Rückweg verhielten sie sich tapfer, obwohl der Transport auf dem scheinenden Transportwagen eine gefährliche Holter für sie war. Sie mussten sich nicht, bis sie im Feldlazarett in sachmäßige, liebvolle Behandlung genommen wurden. Durch ihren unerschrockenen und uneigennützigen Einsatz hatten sie sich sehr verdient gemacht. Und es gilt sogar ein glücklicher Bärlein über ihre blassen, ermüdeten Gesichter, als der behandelnde Arzt so ganz nebenbei mit einem reiner Helfer scherzte: "Na, zum Teufel, die haben keine schlechte Kinderküche gehabt..."

Die Brillanten für Oberleutnant Lent

Der Rüder verlieh am 21. Juli 1944 das Eichenlaub mit Schwertern und Brillanten zum Ritterkreuz des Eisernen Kreuzes an Oberleutnant Helmut Lent, Kommandeur eines Nachschlagschwadens, als 15. Soldaten der deutschen Wehrmacht.

Mit der Verleihung dieser hohen Auszeichnung anerkannte und ehrt der Führer wieder einmal Heldenamt und Leistung des erfolgreichsten deutschen Nachschlags. Mit 102 Nachschlagsiegeln, zu denen acht Tagesabschüsse kommen, die er als Rüder im ersten Kriegsjahr errang, ist Oberleutnant Helmut Lent aber nicht nur der erfolgreichste, sondern auch einer der etablierten Pioniere auf dem Gebiet der deutschen Nachschlag.

Der am 13. 6. 1918 in Pyrzhne (Kreis Landsberg a. d. Warthe) geborene Rittersohn errang seinen ersten Aufstieg im Volksfeldkampf. Er gehört zu den Siegern der Rüderkämpfe.